## Trabajo Final Daniela Navarro Ramírez 12217007

Hola Alejo, sé que andas bastante preocupado desde que Juliana te mencionó que deberías estudiar sociología. Pues como amiga quiero tratar de darte luces acerca de ello. Me gustaría empezar explicándote qué es la sociología. Es una disciplina que te permite entender todas esas relaciones que tenemos los humanos. Es decir que te permite comprender de qué manera nos organizamos, por qué hacemos lo que hacemos e incluso, si te gustaría saber acerca de historia, te ayudará a entender grandes procesos que han tenido como protagonista al ser humano.

Algo que personalmente me encanta de la sociología, es su capacidad analizarlo todo por más simple que parezca. Y creo que a ti te encantará también. Pues esta disciplina no deja de lado nada. Puede crear unas conexiones que ninguna otra podrían realizar. Te voy a dar un ejemplo para que entiendas mejor. Un día en mi clase de introducción la profesora nos contó que una compañera de ella estaba haciendo una investigación. Hasta ahí todo normal, pues a eso se dedican los sociólogos, ¿no? Pero lo que me causó gran asombro fue lo que en realidad estaba investigando. La relación que existe entre los olores y las clases sociales. ¿No te parece muy loco? Pues sí, a esos estudios son los que me refiero. La sociología es capaz de encontrar explicaciones para prácticamente todo lo relacionado con la vida social. Pero te preguntarás, ¿para qué le dan tanta importancia a la vida social? Y la respuesta no es tan simple como pretenderíamos que sea. La vida social es una compleja construcción, que se transforma diariamente por las relaciones que tenemos los seres humanos. Pero es importante entenderla, para poder entendernos a nosotros mismos. Me imagino que Juan Pablo tiene un juego llamado Lego, con el entenderás perfectamente de lo que te hablo. Dile que te lo preste, cuando lo tengas en tus manos comienza a armar cualquier cosa que se te venga a la cabeza. Cuando lo hayas armado, quita tan solo una pieza de él. ¿Sigue siendo el mismo? No. Así es la sociedad, cuando tan solo una pequeña pieza cambia, la estructura completa lo hace. Y es aquí en donde la sociología es de gran utilidad. Porque puede encontrar respuestas, y mejor aún, explicaciones a tales cambios.

Pero con todo lo que te he dicho, pensarás que la sociología es lo más bello que existe. No es del todo así. Te lo explicaré. En clase un día leímos a una socióloga llamada Marina Oybin, y ella explicaba que la sociología eran un tanto incómoda. Es decir que muestra aquello que preferimos no ver. Y déjame decirte Alejo que esto sucede muy a menudo. Las investigaciones a veces muestran la realidad, que muchos quieren tapar con sus dedos.

## Trabajo Final Daniela Navarro Ramírez 12217007

Aún te preguntarás, ¿pero qué hace un sociólogo? Un sociólogo es un apasionado por encontrar razones y explicaciones, a aquello que parece obvio. Incluso muchos buscan las razones de lo obvio y se sorprenden inmensamente con ellas. Te voy explicar algo importante que debe de ser capaz de hacer un sociólogo. Debe ser objetivo y dejar sus prejuicios a un lado. Un autor muy reconocido (que seguramente leerás si estudias sociología, y, si no, te recomiendo lo leas) es Giddens. Él explica que para que un sociólogo pueda hacer su trabajo bien hecho debe dejar a un lado sus prejuicios, para así no influenciar sus investigaciones. Entonces Alejo, tú serías un gran sociólogo pues no tienes ningún tipo de prejuicio. Podrías llegar a hacer maravillosas investigaciones y deleitarnos con el saber que adquirirás si entras a estudiar sociología.

Alejo, se me iba olvidando contarte algo que me impactó mucho en mi clase. Mi profesora hizo una analogía que a mí me gustó mucho, pero que después ella dijo que a ella no le gustaba tanto. Pero igual a mí me sigue gustando, y creo que a ti te encantará. Las gafas sociológicas... raro ¿no? Pues bueno, es algo bastante sencillo, pero muy interesante. Te lo explicaré. Imagina que tratas de observar algo, pero no puedes enfocarlo muy bien. Por tanto, tampoco lo entiendes. Es ahí cuando necesitas de las gafas. Cuando te las pones, todo es más claro y puede analizar el objeto. Así funciona la sociología, cuando la utilizas como herramienta te das cuenta de muchas cosas que sin ella no se pueden ver, y mucho menos analizar. Te cuento esto Alejo, pues creo que es una manera muy sencilla, la verdad bastante simple, para comprender qué hace la sociología. Pero lo de las gafas no es lo único. También Alejo, debes entender que la distancia es un aspecto importante. Es sencillo. Cuando te acercas a un objeto puedes ver detalles que a distancia no verás. Y sucede lo mismo en sociología, a veces para entender mejor un objeto que es estudiado se necesita una distancia específica. Entonces Alejo, no siempre se debe ver el objeto de la misma distancia, pues es así cuando algunos detalles esenciales quedan a la deriva.

¿Qué más te puedo contar Alejo? Una buena razón, para ti propiamente, de por qué estudiar sociología es que te permite cumplir tu objetivo. Conocer y comprender a los seres humanos. No solamente en una manera teórica, pues aquí en la Universidad ICESI se hace mucho énfasis en la parte práctica. Por ejemplo, puedes ir a las salidas de campo, en donde interactuarás con las personas. Y no solo eso, podrás aplicar todo lo que aprendes en clase en la vida real.

## Trabajo Final Daniela Navarro Ramírez 12217007

Sabes algo que sucede cuando comienzas a estudiar sociología. Todo te causa duda, y cosas que antes te parecían tan normales. Ya no lo son más. Crees firmemente que todo tiene una explicación, y es posible conocerla por medio de la sociología.

Te confieso algo, personalmente me gusta mucho el plan académico que ofrece esta universidad. Porque no es solo leer teorías y aprendérselas. Sino que en verdad se dan las posibilidades de ponerlas en práctica. Y Alejo créeme, que esto es una gran oportunidad. Perfecta para ti.

Alejo espero que mi carta te haya ayudado a aclarar algunas dudas. Cuando me necesites, solo escríbeme. Y de una te ayudaré.